

Severiano Gustavo Bartaburu

El profesor **Gustavo S. Bartaburu**, nació en la localidad cordobesa de La Cumbre en el año 1926, se recibió de Agrimensor en el año 1952 y de Ingeniero Geógrafo en el año 1960, en la Universidad Nacional de Córdoba.

Fue Profesor de Topografía y Geodesia - Topografía II - Dibujo Topográfico I y II - Trabajo Final y Cartografía en la Escuela de Agrimensura. Profesor de Dibujo Topográfico en la Escuela de Ciencias Geológicas de la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de la Universidad Nacional de Córdoba.

Desde 1996 a la fecha, es Profesor Extraordinario – Consulto de la UNC. Resolución Consejo Superior UNC N° 194 del 20/06/1995.

Es Profesor Estable de la Carrera del Doctorado en Agrimensura en la Facultad de Tecnología y Ciencias Aplicadas de la Universidad Nacional de Catamarca.

Dictó los siguientes Cursos de Postgrado: “*Fotogrametría, Estadística Catastral y Agrimensura Legal*” - Federación Argentina de Agrimensores en San Juan Julio de 1960. Seminario sobre “*El Catastro Moderno*” - Universidad Nacional de Asunción y la Fundación Hanns Seidel de Baviera, Alemania. Seminario de Capacitación: “*La Gestión Municipal de América del Sur*” temas: Cartografía Catastral de apoyo para la planificación urbana y Organización Catastral y actualización física. - Federación Mundial de Ciudades Unidas en la Ciudad de Córdoba. “*Actualización en Propiedad Horizontal*” en la Facultad de Tecnología y Ciencias Aplicadas. UNCA. “*Preparación y uso de Mapas Temáticos*” - Asociación Argentina de Geología Aplicada a la Ingeniería - Región Centro UNC. “*Sistema de Posicionamiento Global GPS*” - Colegio de Agrimensores Córdoba y Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de la UNC. “*Captación de datos satelitales para aplicación en los Sistemas de Información Geográfica*” - Facultad de Ciencias Exactas Físicas y Naturales de la Universidad Nacional de Córdoba.

Realizó un sin número de Trabajos Técnicos Científicos que presentó en distintas Universidades, Convenciones y reuniones nacionales e internacionales, y/o que fueron publicados.

“Carta Parcelaria para el Ordenamiento Catastral de la Localidad de La Cumbre, Provincia de Córdoba”. *“Coordenadas Geográficas de un lugar”*. *“Astronomía Geodésica basado en la comparación de métodos de determinación de coordenadas geográficas y el Azimut en un punto, teoría de errores, gráficos comparativos, justificación y conclusiones”*. *“Catastro Parcelario de Oberá”*. Bartaburu, Severiano G. y HaarVictor H. Trabajo originado en el convenio suscripto entre la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de la Universidad Nacional de Córdoba con la Municipalidad de Oberá, Provincia de Misiones. *“Relevamiento Fotogramétrico de la Ciudad de Río Cuarto, Provincia de Córdoba”*. *“Triangulación Radial Mecánica”*. *“Fototeodolito ZEISS 1318”*. *“Cámara Clara”*. *“Estereoscopio de Espejos”*. *“Dibujo Topográfico”*. *“Estereocomparador ZEISS 1318”*. *“Organización del Catastro de la Ciudad de Córdoba”*. *“El Plano de Mensura”*. *“La Cartografía”*. *“Relevamiento Fotogramétrico de la Ciudad de Córdoba”*. *“Relevamiento Fotogramétrico de 950.000 en la Zona de Altas Sierras, Provincia de Córdoba”*. Publicado por la Dirección Provincial de Vialidad. *“Relevamiento Fotogramétrico de Detalle en la Zona de Estudios del Camino de Córdoba a Villa Dolores, Provincia de Córdoba”*. Publicado por la Dirección Provincial de Vialidad. Córdoba. *“El Plano de Mensura”*. *“Planos Topográficos”*. *“Relevamiento Topográfico y Catastral en Sector Quebrada de las Rosas, Córdoba”* Publicado por la Dirección Provincial de Vialidad de la Provincia de Córdoba. *“Relevamiento Topográfico-Catastral y Reparcelamiento Urbano de la Localidad de Tama, Departamento Angel Vicente Peñaloza, Provincia de La Rioja”*. *“Reducción y Generalización de Cartas por procedimientos Fotogramétricos de la Cartografía Topográfica de Zona del Río Tercero, Provincia de Córdoba”*. *“Carta Topográfica de la Ciudad de Santa Fe”*. *“Relevamiento Topográfico - Catastral de toda la zona de Riego del Dique Cruz del Eje, Provincia de Córdoba”*. *“Relevamiento Fotogramétrico para la confección de la Carta Topográfica a Escala 1:2.000, en zona de Río Tercero, Provincia de Córdoba”*. *“Relevamiento Topográfico para la elaboración de la catografía básica a escala 1:5.000 para el emplazamiento de la Nueva Población de Pichi PicúnLeufú, zona de embalse de El Chocón, Provincia de Neuquén”*. *“Carta Catastral Urbana de la Ciudad de Neuquén”*. XIII Congreso Internacional de Agrimensores realizado en Wiesbaden, República Federal de Alemania, 1971. *“Carta del Registro Gráfico de Neuquén”*. *“Bases para Planificar el Desarrollo”*. *“El Amojonamiento”*. *“Catastro Integral Provincia de La Rioja”*. Bartaburu, Severiano G. y otros. CONSAGRA Consultores Agrimensores Asociados. *“Parcelamiento Rural y Plan de Colonización en el Chañar, Provincia de Neuquén”*. *“Relevamiento Aerofotogramétrico para la confección de la Carta Topográfica a Escala 1:20.000, del Valle de Conlara, Provincia de Córdoba”*. *“Catastro Parcelario de la Provincia de Neuquén”*. Bartaburu, Severiano G. y otros. CONSAGRA Consultores Agrimensores Asociados. *“Catastro Parcelario del Departamento Capital de la Provincia de Catamarca”*. Bartaburu, Severiano G. y otros. CONSAGRA Consultores Agrimensores Asociados. *“Catastro Parcelario de los Departamentos Tinogasta y Antofagasta de la Sierra, Provincia*

de Catamarca". Bartaburu, Severiano G. y otros. CONSAGRA. "Catastro Parcelario del Departamento Fray Manerto Esquiú de la Provincia de Catamarca". Bartaburu, Severiano G. y otros. CONSAGRA. "Catastro Parcelario del Departamento Pomán de la Provincia de Catamarca". Bartaburu, Severiano G. y otros. CONSAGRA Trabajo: "Apoyo Topográfico para la Restitución Fotogramétrica a Escala 1:5.000 de la Ciudad de Río Cuarto, Provincia de Córdoba". Bartaburu, Severiano G. y otros. CONSAGRA "Relevamiento Fotogramétrico de la Zona de Río Primero en la Ciudad de Córdoba". Bartaburu, Severiano G. y otros. "La Agrimensura y la Cartografía Temática". "El Plano de Mensura". "Simbología Cartográfica – Variables visuales y Teoría de la Imagen". "Cartas Catastrales". "Elección de una proyección cartográfica". "La generalización Cartográfica". "La Carta Topográfica". "La Carta Topográfica". Nueva edición año 1990 corregida y aumentada. "Proyecciones Cartográficas- Desarrollos sobre el cilindro". "Proyecciones Cartográficas – Atlas Geográfico". "El Plano de Mensura". Nueva edición año 1991. - Es la que aquí se publica - "La Carta Topográfica". Nueva edición año 1992 aumentada. - Es la que aquí se publica - "Cartografía Automatizada". "A mis nietos" – Compendio Histórico-Geográfico del Pirineo Oriental Francia) - Cartografía, costumbres, imágenes del País Vasco. "El Amojonamiento y Nuevas Tecnologías". "Ética del Agrimensor". "¿Esta Actualizado el Catastro de la Provincia?". "La Actualización del Catastro Provincial". "Ética en el Deporte". "Teoría de Errores en el Apunte". "Agrimensura en la Universidad Nacional de Córdoba". "La Carrera de Agrimensura cumple 130 Años". Publicación Histórica sobre la creación de la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de la Universidad Nacional de Córdoba, 14 de octubre de 2006. "Mojones que hacen Historia" – Relato Histórico – Geográfico del límite internacional entre España y Francia, sobre la cima de Los montes Pirineos. "Camino de las Altas Cumbres". "La Geometría Territorial". "Empleo del Color en Cartografía". "La Carta Topográfica". - 2ª edición. Editorial J.S.G. Comp. Gráfica. Córdoba, 2005. "Cartografía". 2ª edición. Editorial Científica Universidad Nacional de Córdoba. Córdoba, 2006. "Plan de Estudios de Agrimensura de la Universidad Nacional de Córdoba".-

Su último trabajo: "Agrimensura. Evocaciones de una profesión milenaria", edición julio 2013.

Fue disertante en 34 Conferencias y Ponencias presentadas en facultades, Congresos, Seminarios o Jornadas, desarrolladas en nuestro país. Además en la República Federal Alemana expuso: "La enseñanza de la Agrimensura en Córdoba, República Argentina". Conferencia por invitación de la Escuela Politécnica de Hannover. "Los Agrimensores Argentinos". Conferencia por invitación del Bund Der ÖffentlichBestellten VermessungsIngenieure de Colonia. Y "Catastro de la Provincia de Córdoba". Conferencia por invitación del Bayer - Landesvermessungsamt - Munich.

Fue varias veces Director del Departamento y de la Escuela de Agrimensura de la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de la Universidad Nacional de Córdoba.

Fue miembro Titular del Jurado en innumerables Concursos de Títulos, Antecedentes y Oposición, en las Universidades de Córdoba, Santiago del Estero y Catamarca.

Fue director o asesor en Tesinas de Grado en más de 30 alumnos de la carrera de Agrimensura de la Universidad de Córdoba.

Miembro titular o suplente del Tribunal de Tesis de Postgrado del Doctorado en Agrimensura de la Facultad de Tecnología y Ciencias Aplicadas de la Universidad Nacional de Catamarca. Continúa hasta la fecha como miembro asesor.

Se destacó como representante de la Provincia de Córdoba, del Colegio profesional y de la Universidad Nacional en numerosos Congresos, reuniones, asambleas, comisiones científicas de trabajo, de alcance nacional e internacional. Merecen destacarse: Miembro de la Comisión Organizadora, Director de la Exposición de Cartografía, y Delegado por la Asociación de Agrimensores de la provincia de Córdoba, ante el Primer Congreso Nacional de Agrimensura realizado en Córdoba en Julio de 1958, en marco del cual se crea la FEDERACIÓN ARGENTINA DE AGRIMENSORES – FADA. Presidente de la Reunión Extraordinaria y VII Reunión Nacional del Consejo Federal el Catastro con participación de las Direcciones Generales de Catastro de todo el país, realizada en Córdoba en Junio de 1967. Coautor y Miembro de la Comisión redactora del Proyecto de creación de la Facultad de Agrimensura de la Universidad Nacional de Córdoba, por implementación de la Resolución del Ministerio de Educación de la Nación

Como profesional de la Agrimensura merece mencionarse los siguientes trabajos: Jefe de Comisiones de Estudio en la Dirección de Vialidad de la Provincia de Córdoba. Jefe Departamento Cartografía en la Dirección de Catastro de la Provincia de Córdoba. Director Técnico en la Compañía Argentina de Relevamientos Topográficos y Aerofotogramétricos. Director de Catastro Municipal, contratado para dirigir los trabajos de actualización, revaluación catastral de las parcelas comprendidas en el radio urbano de la Ciudad de Córdoba. Asesor Técnico de Empresa C.A.R.T.A. Responsable del Subconvenio Catastro parcelario a la Municipalidad de Oberá. Co-fundador de CONSAGRA (Consultores Agrimensores Asociados), con la que se realizaron relevamientos catastrales en varias Provincias Argentinas entre los años 1969 y 1985.

Ejecutó más de 900 trabajos profesionales, entre mensuras, relevamientos, división de condominio, división en propiedad horizontal, loteos, fraccionamientos especiales, etc.

Fue miembro de la Comisión Técnica y Miembro Argentino de la Comisión de Instrumentos y Métodos de la Fotogrametría y Cartografía de la FIG Federación Internacional de Geometres.

Se desempeñó como Vocal Titular del Consejo Profesional de Ingeniería y Arquitectura, (Ley 1332), representando a los agrimensores entre los años 1960 y 1973.

Entre las numerosas distinciones y premios que recibió, merece destacarse los siguientes: Diploma de la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de la

Universidad Nacional de Córdoba, en reconocimiento por su valiosa contribución al desarrollo y crecimiento de esta Casa. Año 1995. Plaqueta de la Facultad de Tecnología y Ciencias Aplicadas de la Universidad Nacional de Catamarca, con motivo de la Primera promoción del Doctorado en Agrimensura. Catamarca, 1998. Diploma y Plaqueta del Colegio de Agrimensores de Córdoba en reconocimiento a su trayectoria y labor en pos de la Agrimensura. Córdoba, 20 de Junio de 2007.